

SESIÓN ORDINARIA CAVEI 31 DE MAYO DE 2023

PARTICIPANTES:

Panel de Expertos:

- Vivian Luchsinger MD PhD
- Jaime Rodríguez MD
- Alejandra King, MD
- Jan Wilhelm MD MSc

Secretariado:

- María Paz Bertoglia PhD, Jefa de Departamento de Inmunizaciones, MINSAL
- Adiela Saldaña MSc, Sección Farmacovigilancia de Vacunas, ISP.
- María Fernanda Olivares TM Mg, Departamento de Epidemiología, MINSAL

Secretario Ejecutivo:

- Iván Ríos TM Mg, Departamento de Inmunizaciones, MINSAL

NO ASISTEN (PRESENTAN EXCUSAS):

- Jeannette Dabanch MD
- María Luz Endeiza MD

HORA DE INICIO : 15:00 horas

HORA DE TÉRMINO : 16:40 horas

Tabla de la reunión

1. Declaración de conflicto de interés del comité de expertos.
2. Solicitud de pronunciamiento de recomendación para vacunación contra virus papiloma humano (VPH).
3. Invitación al CAVEI para la elaboración de protocolo de trabajo sobre sistema de compensaciones frente a eventos adversos asociados a vacunas.
4. Recomendación sobre vacunas contra influenza aviar
5. Análisis de difusión de información reticente a la vacunación
6. Selección de nuevos miembros CAVEI
7. Informe sobre capacitación en el uso de la “Herramienta para la evaluación de la madurez de los NITAG - OPS” (NMAT por sus siglas en inglés)
8. Estrategia de vacunación contra Covid-19 año 2024

1. Declaración de conflicto de interés del comité de expertos.

Los miembros del panel de expertos del CAVEI actualizaron su declaración de intereses en relación con materias a tratar dentro del quehacer del comité:

- Vivian Luchsinger, declaró no tener conflicto de interés.
- Jaime Rodríguez, declaró no tener conflicto de interés.
- Alejandra King, declaró no tener conflicto de interés.
- Jan Wilhelm, declaró no tener conflicto de interés.

2. Solicitud pronunciamiento de recomendación para vacunación contra VPH.

El panel de expertos analizó la solicitud formal al CAVEI por parte del Ministerio de Salud enviada el 19 de mayo de 2023 para elaborar una recomendación sobre vacunación contra VPH. La solicitud se basa en dos preguntas:

- ¿Se recomienda modificar el actual esquema de vacunación contra VPH, por un esquema monodosis de vacuna VPH, para niñas y niños de 4° y 5° año básico?
- ¿Se recomienda modificar la estrategia de vacuna tetravalente por vacuna nonavalente?.

El presidente del CAVEI, Dr. Jaime Rodríguez propuso definir subgrupos para trabajar tanto en esta solicitud como en otros requerimientos de la Autoridad Sanitaria, considerando que se integrarán nuevos miembros al CAVEI quienes pueden tener un interés particular en algún determinado tema. La Autoridad Sanitaria definió un plazo de 2 meses para trabajar en esta recomendación por lo que se espera que el documento esté finalizado en el mes de julio de 2023.

3. Invitación al CAVEI para la elaboración de protocolo de trabajo sobre sistema de compensaciones frente a eventos adversos asociados a vacunas.

Adiela Saldaña indicó que en 2019 se presentó al CAVEI la necesidad de crear un sistema de compensación frente a eventos adversos asociados a vacunas¹ y que hubo una iniciativa de conformar una mesa de trabajo donde se designó a la Dra. Jeannette Dabanch y al Dr. Jaime Cerda como representantes del CAVEI. Durante los últimos meses el MINSAL reactivó la conformación de la mesa de trabajo donde la Subsecretaría de Salud Pública invitó al CAVEI a designar a dos representantes para que participen en esta mesa.

¹ https://vacunas.minsal.cl/wp-content/uploads/2019/06/ACTA_CAVEI_24abr19_final.pdf

El Dr. Rodríguez señaló que se analizará quienes serán los representantes del CAVEI en esta materia, tomando en cuenta que se integrarán nuevos integrantes al CAVEI y que se responderá formalmente a la invitación informando los representantes que participarán en la mesa de trabajo.

El Dr. Jan Wilhelm, añadió que el hecho que se esté legislando sobre este tema es algo positivo y es una oportunidad que se tiene que aprovechar.

4. Recomendación sobre vacunas contra influenza aviar

El Dr. Rodríguez informó sobre la iniciativa de publicar la recomendación del “Análisis de riesgo preliminar sobre grupos con mayor riesgo de exposición al virus influenza A (H5N1)”² en la Revista Chilena de Infectología y que además se está evaluando poder publicarla como una nota editorial, en otras revistas como la Revista Chilena de Pediatría o la Revista Médica de Chile.

El panel plantea la duda sobre el formato del documento que debería publicarse, puesto que la versión que está disponible corresponde a un documento preliminar y resumido sobre el análisis de riesgo, que se priorizó de esa manera para respaldar al MINSAL en las gestiones exploratorias con los organismos internacionales como el Fondo Rotatorio.

Iván Ríos indicó que hay una versión inicial de un documento que desarrolla con mayor profundidad este tema, no obstante, se debe reestructurar y adaptar en concordancia con el documento que ya está publicado, para lo cual se enviará a la brevedad una segunda versión para el trabajo del CAVEI.

El panel de expertos coincidió en que una vez terminada la versión final del documento desarrollado más extensivamente, se solicitará su publicación en la Revista Chilena de Infectología.

5. Análisis de difusión de información reticente a la vacunación

Durante la reunión se compartieron antecedentes para redactar la carta que se remitirá a la comisión de salud de la Cámara de Diputados y Diputadas, en razón de lo acordado en el acta de la reunión del CAVEI del 26 de abril de 2023³, con respecto a la divulgación de mensajes erróneos o rechazo a la vacunación por parte de algunas organizaciones y de algunos Diputados de la República en la solicitud de presupuesto para la creación del fondo de compensación enviado por dicha Cámara⁴,

El Dr. Rodríguez informó que preparará la carta para revisión del panel de expertos para su posterior envío a la comisión de salud de la Cámara de Diputados y Diputadas.

6. Selección de nuevos miembros del CAVEI

Iván Ríos informó que el proceso de postulación extraordinario al CAVEI finalizó (el 28 de abril) habiéndose recibido 5 postulaciones. La selección de los postulantes se realizó en una reunión conducida por el presidente del CAVEI, en la cual participó el Secretario Ejecutivo y la Jefa del Programa Nacional de Inmunizaciones en calidad de Ministra de Fe. Se aplicó una pauta de evaluación estandarizada utilizada también en procesos anteriores y se procedió a seleccionar a aquellos que obtuvieron los mayores puntajes y cumplieron con todos los requisitos de la postulación. Indicó además que se está esperando el pronunciamiento de la División Jurídica respecto a la duración de la membresía de los nuevos miembros y su posibilidad de re-postulación, puesto que esta convocatoria es extraordinaria, por lo cual aún no se ha formalizado la designación de los nuevos miembros ni se ha comunicado el resultado del concurso.

² <https://vacunas.minsal.cl/wp-content/uploads/2023/05/Analisis-preliminar-sobre-identificacion-de-potenciales-grupos-con-riesgo-de-exposicion-a-virus-influenza-A-H5N1-para-eventual-vacunacion.pdf>

³ <https://vacunas.minsal.cl/wp-content/uploads/2023/05/ACTA-CAVEI-26-abril-2023.pdf>

⁴ [verDoc.aspx \(camara.cl\)](http://verDoc.aspx (camara.cl))

7. Informe sobre capacitación en el uso de la “Herramienta para la evaluación de la madurez de los NITAG - OPS” (NMAT por sus siglas en inglés)

Iván Ríos informó sobre la capacitación para el uso de la NMAT, realizada de manera telemática por la Organización Panamericana de la Salud (OPS) el 15 de mayo de 2023 en la cual participó la Dra. Vivian Luchsinger e Iván Ríos. El objetivo de la capacitación fue aprender el uso de la herramienta para la evaluación de la madurez de los Grupos Nacionales de Asesores en Inmunizaciones (NITAG, por sus siglas en inglés). Los NITAG deberán autoevaluarse aplicando esta herramienta entre los meses de mayo y septiembre de 2023 y posteriormente habrá una reunión regional de los NITAG entre octubre y noviembre de 2023 para compartir resultados, oportunidades y brechas levantadas por los países, para lo cual la OPS informará durante los próximos meses la fecha de dicha reunión. Como producto final, se elaborará un informe con el detalle de cada uno de los indicadores evaluados y permitirá contar con un instrumento estandarizado para avanzar en resolver las brechas encontradas.

El panel de expertos acordó que se debe programar una reunión extraordinaria para realizar esta autoevaluación, de preferencia de manera presencial para lograr cumplir con esta tarea de manera oportuna. La fecha se consensuará entre los integrantes del CAVEI durante los próximos días.

8. Estrategia de vacunación contra COVID-19 año 2024

La Dra. María Paz Bertoglia transmitió la inquietud de parte de la Ministra de Salud con respecto a las estrategias de vacunación contra COVID-19 a implementar durante el año 2024, tomando en cuenta las recomendaciones internacionales. Se invitó al CAVEI a analizar y reflexionar preliminarmente sobre este tema. Como antecedentes, la Dra. Bertoglia presentó al panel de expertos algunos datos de coberturas de vacunación con vacuna COVID-19 bivalente en distintos grupos etarios; mayor de 80 años, 63,7%; 70 a 79 años, 63,0% y en el grupo de 60 a 69 años, 47,5%. Adicionalmente se revisaron las recomendaciones del grupo técnico asesor de la Organización Mundial de la Salud (SAGE)⁵, que prioriza aplicar dosis adicionales de refuerzos a grupos de adultos mayores, adultos jóvenes con comorbilidades, trabajadores de salud de primera línea y embarazadas. El SAGE determinó como grupos de mediana prioridad a adultos jóvenes sanos y niños, niñas y adolescentes de 6 a 17 años con obesidad severa o comorbilidades, en quienes se recomienda un esquema primario de vacunación, pero sin dosis de refuerzos. Como grupos de baja prioridad se consideró a los niños, niñas y adolescentes desde los 6 meses a los 17 años de edad sanos. Se recomienda a los países que para este grupo se considere aplicar el esquema primario según la carga de enfermedad, costo efectividad y otras prioridades de salud y no se recomiendan dosis de refuerzo.

La Dra. Bertoglia informó, además, sobre la aprobación por parte del ISP de la vacuna COVID-19 bivalente desde los 6 meses para esquema primario y refuerzos y finalizó dando a conocer la declaración de la OMS sobre la composición antigénica de las vacunas contra COVID-19⁶, destacando entre otros puntos que no se recomienda la formulación de vacunas con la cepa ancestral que ya no circula actualmente.

La Dra. Bertoglia señaló que se están preparando los lineamientos para utilizar vacunas mRNA (bivalente Moderna) como esquema primario desde los 6 meses y aquellas personas que no han iniciado el esquema, puedan iniciar con esta vacuna. La Dra. Luchsinger señaló que sería importante contar con datos actualizados sobre evaluación de efectividad de la vacunación y de inmunidad de las vacunas en uso contra SARS-CoV-2 como insumo para proyectar las recomendaciones del año 2024.

Fin de la reunión

Próxima reunión programada para el 28 de junio de 2023

⁵ <https://www.who.int/publications/i/item/who-2019-ncov-vaccines-SAGE-roadmap>

⁶ <https://www.who.int/news/item/18-05-2023-statement-on-the-antigen-composition-of-covid-19-vaccines>

Propuesta de temario para la siguiente reunión:

- Selección de nuevos miembros de CAVEI
- Autoevaluación NMAT
- Recomendación de vacunación contra VPH
- Mesa de trabajo sobre compensaciones por ESAVI
- Reunión de la Global NITAG Network. Jordania, 14 al 16 de junio de 2023